



## Feuerwehr-Nachrichten

### Nachruf für Ehren-Hauptlöschmeister Johann Schmid

Gestorben am Dienstag, dem 24. April 1984, im 72. Lebensjahr;  
beerdigt am Freitag, dem 27. April 1984, im Stadtfriedhof Köflach.

Liebe Familie Schmid!  
Verehrte Trauergemeinde!  
Kameraden der Feuerwehren!



Foto: Koren, Köflach

verbunden, und ich möchte Ihnen in aufrichtiger Anteilnahme sagen, daß auch wir mit Ihrem Gatten einen guten Freund und Feuerwehrkameraden verloren haben.

Herr Johann Schmid erblickte 1913 das Licht der Welt und arbeitete nach Absolvierung der Grundschule 15 Jahre in der Glasfabrik Köflach und weitere 23 Jahre im Bergbau. Vor 44 Jahren — man schrieb das Jahr 1940 — trat Herr Schmid der Freiwilligen Feuerwehr Pichling bei Köflach bei und versah ab dem Jahre 1952, nach Auflösung der Wehr Pichling, in einem Löschzug der Stadtfeuerwehr Köflach seinen Dienst und dies mit viel Freude, Liebe und Eifer. Seine stete Einsatzbereitschaft fand daher auch ihre sichtbare Würdigung. Man verlieh Herrn Schmid die Steirische Hochwassermédaille sowie die Médaille für 25- und 40jährige Feuerwehrzugehörigkeit. In dieser Zeit hatte der nunmehr Verstorbene auch einige Funktionen innerhalb der Wehr inne, bis er im Jahre 1983 zum Ehren-Hauptlöschmeister ernannt wurde. Es ist nun an uns, Ehren-Hauptlöschmeister Johann Schmid für seine langjährige Treue, für seine Leistungen, für seine Einsatzbereitschaft und nicht zuletzt für seine bewiesene Kameradschaft namens der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Köflach sowie des Bezirksfeuerwehrkommandos Voitsberg aufrichtigen und ehrlichen Herzens zu danken und ihm zum Abschied ein letztes „Gut Heil“ zuzurufen. Die Stadtfeuerwehr Köflach wird Deiner stets in Ehren gedenken!“

„Wachet, denn ihr wisset nicht, zu welcher Stunde der Herr kommt. Seid darum bereit — denn der Menschensohn wird zu einer Zeit kommen, da ihr es nicht vermutet“.

An diese Worte der Heiligen Schrift dachte ich, als am Osterdienstag vormittag bekannt wurde, daß Herr Johann Schmid, Ehren-Hauptlöschmeister der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Köflach, plötzlich und unerwartet von uns gegangen ist“, begann BSF ABI Karl Kriehuber namens der FF Köflach sowie im Namen des Bezirksfeuerwehrverbandes Voitsberg seine Trauerrede und führte weiter aus:

„In diesen Tagen des tiefen Schmerzes fühlen wir uns Ihnen, verehrte Frau Schmid, Ihren Kindern, Schwieger- und Enkelkindern ganz besonders